



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**  
**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS**

Alumna:

Erika Noemí Alemán Rodríguez

Requerido por:

Lic. Luis Ángel Galindo Arguello

Asignatura:

Teorías y sistemas en Psicología

Trabajo requerido:

Cuadro sinóptico y conclusión sobre los temas  
unidad III y IV

Grado: Primer cuatrimestre

Grupo:

Licenciatura en Psicología

Frontera Comalapa Chiapas. Diciembre 2022



## CONDUCTISMO Y HUMANISMO

Skinner fue conductista radical y por lo tanto según él, el ambiente moldea nuestra conducta, y dijo: Yo no dirigí mi vida. No la diseñé, nunca tomé decisiones. Las cosas surgían y las hacían por mí. Eso es lo que la vida es. El conductismo, una corriente de la Psicología que se centra en el estudio de leyes comunes y determinan el comportamiento humano y animal. Skinner le dio el nombre al acondicionamiento operante, que hace referencia a situaciones experimentales en las que las personas actúan bajo su propio ritmo. Para los conductistas la mente es lo menos según ellos todos somos condicionables

Sus conceptos básicos tales como el estímulo, que tiene que ver directamente con la reacción, la respuesta, conducta de un organismo que surge como reacción al “estímulo, el condicionamiento considerado como un tipo de aprendizaje derivado de los estímulos y respuestas, el refuerzo consecuencia de una conducta que aumenta la probabilidad de que esta vuelva a darse y el castigo opuesto al refuerzo, como consecuencia de una conducta que disminuye la probabilidad de que vuelva a darse”.<sup>1</sup>

Watson quien estuvo muy inmerso en los estudios con animales, después de su artículo el defendió la posibilidad y la necesidad de desarrollar una psicología puramente objetiva y experimental. Sostuvo que los hábitos se forman por asociaciones estímulo-respuesta. Watson y Morgan concluyeron que las emociones y estímulos son fruto del acondicionamiento, fueron duramente criticados por los experimentos con niños.

Según el racionalismo frente al empirismo son dos grandes antagónicos. Ambas, aunque antagónicas comparten un campo, creen En el avance del conocimiento de la emancipación humana. Son teorías del conocimiento, y ambas son antropocéntricas y antropológicas. Se interesan en el conocimiento humano y comportamiento del hombre.

### Humanismo

Humanismo movimiento intelectual, su premisa principal era la valorización novedosa de la dignidad humana y su relación con la cultura de una antigüedad tradicional, definido también como un sistema de creencias cuyo principio es poder satisfacer las necesidades emocionales, intelectuales sin involucrar, la religión o Dios. En su momento fue una reforma cultural y educativa que marchaba con pasos firmes.

---

<sup>1</sup> Antología Universidad del sureste UDS.

En cuanto a la religión tenía un enfoque más ético. El humanismo una corriente filosófica cuya característica fundamental es el interés por el ser humano, el cual representa la perfección sobre todas las cosas.

A mediados del siglo XIV colisionó la filosofía y la religión, el ser humano dejó de tener un pensamiento teocéntrico y se centró en sí mismo. En el siglo XIV y XV se pasó de una mentalidad basada en la fe, a una mentalidad basada en la razón, la experiencia y la observación. El hombre se ve como un ser superior a toda la creación.

Rick Warren en un libro una vida con propósito expresa que Bertrand Russell dijo: “Ha menos que se de por hecho la existencia de Dios, la búsqueda del propósito de vivir no tiene sentido”.<sup>2</sup> El hombre ha buscado las respuestas de manera filosófica y la fe seguirá siendo una fuente de respuestas al ser humano.

Philipart dice que el humanismo es como un movimiento estético, filosófico, y religioso al mismo tiempo, preparado por las corrientes del pensamiento medieval. Ya en el siglo XV y XVI el hombre pasó de ser una posición secundaria a ser una posición central.

En un intento de reconciliar la sabiduría pagana con la espiritual se llegó a la conclusión que el campo del saber humano no alcanza más allá de lo que la fe alcanzaría.

El escritor del libro Proverbios 4:5 dijo: “Dichoso el que halla la sabiduría y se encuentra con la inteligencia”<sup>3</sup>

El proceso del renacimiento definió uno de los temas principales del humanismo como es la voluntad humana y la predestinación divina. Según este punto el curso de las cosas está sometido al fatalismo indeclinable y el hombre carece de libertad.

Son inalterables los propósitos divinos y la predestinación, esto no priva al hombre de libertad, sino que le otorga al ser humano el poder de decisión ahí radica para mí la libertad. Como dice Pico, el hombre ha recibido el poder de hacerse así mismo, alzándose como ángeles o bajándose a la de las bestias. El libre albedrío del ser humano.

---

<sup>2</sup> Una vida con propósito. Cap. #1 página 15, referencia dirigida 2

<sup>3</sup> Libro de proverbios cap. #5 reina Valera 1960

## Referencias

<sup>1</sup> Antología Universidad del sureste UDS.

<sup>2</sup> Una vida con propósito. Cap. #1 pagina 15, referencia dirigida 2

<sup>3</sup> Libro de proverbios cap. #5 reina Valera 1960